



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Industrias pierden Bs 20 MM por fisura de gasoducto en El Sillar

Luego de dos días de corte del transporte de gas natural a las ciudades de Cochabamba, La Paz y Oruro, a consecuencia de una fisura en el gasoducto Carrasco-Cochabamba (GCC) por las constantes lluvias en El Sillar, YPFB restituyó ayer el servicio; sin embargo, el sector industrial reportó una pérdida de 20 millones de bolivianos por la interrupción del suministro de gas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220128/industrias-pierden-bs-20-mm-fisura-gasoducto-sillar>

CBN apoya al Ministerio de Salud en la instalación de más puntos de vacunación

El apoyo consiste en la donación de computadoras, impresoras, el préstamo de equipos para la cadena de frío, mesas, sillas y carpas para coadyuvar a las brigadas de inmunización.

Fuente Original: <https://asuntoscentrales.com/cbn-apoya-al-ministerio-de-salud-en-la-instalacion-de-mas-puntos-de-vacunacion/>

Cámara Automotor Boliviana pide al ministro de Justicia actuar contra el importador de ambulancias para Potosí

La institución señala que las consecuencias de trabajar con una empresa unipersonal, sin tradición ni respaldo de fábrica, constituida informalmente, son un daño premeditado al Estado

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/camara-automotor-boliviana-pide-al-ministro-de-justicia-actuar-contra-el-importador-de-ambulancias-p_265216

Fepc calcula una pérdida de \$us 98 millones en 2021

En 2021, 1.275 empresas cerraron en Cochabamba y se registró una afectación económica de 98 millones de dólares al sector privado, como consecuencia de restricciones establecidas por los gobiernos subnacionales para contener la expansión de la Covid-19, provocando una migración de la mano de obra del sector industrial hacia el comercial e informal.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220131/fepc-calcula-perdida-us-98-millones-2021>

Cochabamba: Crean comercios “formales” para ofrecer productos contrabando

Empresarios privados reportan pérdidas de 3.500 millones de dólares y el cierre de 426 industrias en 2021. Advierten que los productos argentinos reemplazan a la producción local.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220131/cochabamba-crean-comercios-formales-ofrecer-productos-contrabando>

ECONOMÍA

Argentina dice que Bolivia incumple envíos de gas y YPFB revela que negocian

Analistas y la Gobernación consideran que la situación es crítica para los bolivianos y que al final, YPFB deberá negociar una sexta adenda con el vecino país por menos volúmenes y a un precio menor

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/argentina-dice-que-bolivia-incumple-envios-de-gas-y-yxfb-revela-que-negocian_265326

Relación de Bolivia con Argentina se complica por sus reiterados incumplimientos de los contratos de gas, según La Política Online

El portal argentino La Política Online indica que el gobierno del vecino país analiza terminar los contratos con YPFB porque no cumple con la provisión acordada y se niega a reformularlos

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/relacion-de-bolivia-con-argentina-se-complica-por-sus-reiterados-incumplimientos-de-los-contratos-de_265218

Discrepancias para acordar venta de gas afectan relaciones con Argentina

Las autoridades del sector energético del Gobierno argentino manifestaron su malestar por la negativa de Bolivia de reformular las condiciones del contrato de compraventa de gas natural en la sexta adenda, que debe entrar en vigencia el 1 de febrero de 2022.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220128/discrepancias-acordar-venta-gas-afectan-relaciones-argentina>

Avanzan preparativos para el censo, que se realizará en noviembre

El Ministerio de Planificación y el Instituto Nacional de Estadística (INE) avanzan en los preparativos para la realización del Censo de Población y Vivienda 2022 en noviembre de este año

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220128/avanzan-preparativos-censo-que-se-realizara-noviembre>

Bolivia apuesta por los espacios naturales para reactivar el turismo

El salar de Uyuni, el lago Titicaca, las ruinas de Samaipata, el Gran Chaco, el valle de los Cintis en Chuquisaca, la Chiquitanía boliviana y la "ruta por los caminos del tío", en los municipios mineros, están entre los destinos más visitados en 2021 por turistas extranjeros y nacionales. Esta es la principal razón por la que desde el Viceministerio de Turismo se apuesta por los espacios naturales para encarar la promoción turística en esta gestión.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/doble-click/vida/20220128/bolivia-apuesta-espacios-naturales-reactivar-turismo>

Movimiento de carga boliviana crece en puertos peruanos

La Administración de Servicios Portuarios-Bolivia (ASP-B) informó ayer que el movimiento de carga boliviana

de importación y exportación se incrementó en los puertos peruanos de Ilo y Matarani en 163 por ciento y 2.667 por ciento, respectivamente, en relación a los atracaderos chilenos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220128/movimiento-carga-boliviana-crece-puertos-peruanos>

Esperan que personal de PAU sea boliviano

A la fecha el 70 % del personal de la Plata de Amoniaco y Urea (PAU) tiene personal profesional boliviano para la supervisión, mientras que los cargos importantes están a cargo de extranjeros. Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) anuncia que hasta el 2025 espera que el 100 % sean nacionales, dijo el titular de la empresa estatal, Armin Dorgathem, en la Primera Cumbre Nacional Hidrocarburífera, Energética y Petroquímica de Bolivia 2022.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/28/esperan-que-personal-de-pau-sea-boliviano/>

Importación de crudo aumentará la capacidad de operación de refinerías

Ante el pedido de los trabajadores para importación de crudo para las refinerías, el Gobierno cedió y aprobó un decreto para la compra de petróleo para aumentar la capacidad de operación de la refinería Gualberto Villarroel. El titular de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathem, dijo que el país tiene déficit de petróleo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/28/importacion-de-crudo-aumentara-la-capacidad-de-operacion-de-refinerias/>

Incremento del precio del barril de petróleo generará mayores ingresos para Bolivia, pero más gasto en subvención, según expertos

El miércoles, el precio del barril de petróleo Brent para entrega en marzo en el mercado de futuros de Londres alcanzó a los \$us 89,96 dólares, un 1,94% más que al finalizar la sesión anterior

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/incremento-del-precio-del-barril-de-petroleo-generara-mayores-ingresos-para-bolivia-pero-mas-gasto-e_264127

Gobierno tiene desafío de elaborar un plan para reactivar la economía

Uno de los desafíos de la economía boliviana para la presente gestión es la elaboración de un plan coherente y sentar las bases para un crecimiento sostenible, ya que al parecer el país no tiene un norte, y más aún cuando

el sector hidrocarburífero pasa por un mal momento, según evaluación de analistas económicos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/31/gobierno-tiene-desafio-de-elaborar-un-plan-para-reactivar-la-economia/>

POLÍTICA

Prada: Los ministros hemos manifestado al Presidente que nuestros cargos están a disposición

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, sostuvo este jueves que los ministros le manifestaron al presidente Luis Arce que sus cargos están a disposición y que el momento en que él lo decida, cualquiera de ellos dará un paso al costado. "Nosotros como ministros siempre hemos manifestado a nuestro Presidente que nuestros cargos están siempre a disposición, no hay un mes específico y por supuesto en el momento en que él lo determine cualquiera de nosotros daremos un paso al costado", sostuvo Prada en declaraciones a RTP.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/27/prada-los-ministros-hemos-manifestado-al-presidente-que-nuestros-cargos-estan-disposicion-321847.html>

Arce en la Anapol: Denuncien con decisión a los malos policías

En alusión al caso de Maximiliano Dávila, que golpea a la institución, el presidente Luis Arce pidió a los uniformados del orden denunciar "con decisión a los malos policías", que, a su juicio, "por ambición se dejan seducir por la tentación del delito".

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/27/arce-en-la-anapol-denuncien-con-decision-los-malos-policias-321865.html>

Niveles de corrupción aumentan en Bolivia

El líder de oposición, Carlos Mesa Gisbert, acusó a Evo Morales y al Movimiento al Socialismo (MAS) de haber incrementado la corrupción en el país hasta niveles nunca antes vistos en la historia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/28/niveles-de-corrupcion-aumentan-en-bolivia/>

Ministra Orellana a diputado opositor: “Si quiere joder a un ministro o a una autoridad, puede joder”

La ministra de Culturas, Sabina Orellana, expresó su molestia este jueves ante un pedido de informe del diputado de Comunidad Ciudadana (CC), Marcelo Pedrazas, sobre el funcionamiento del centro cultural ‘La Sombrerería’ en Chuquisaca.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ministra-orellana-a-diputado-opositor-si-quiere-joder-a-un-ministro-o-a-una-autoridad-puede-joder_265240

Camacho sobre Walter Chávez: «Es un asesor normal y es enemigo del MAS»

El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, afirmó que Walter Chávez, exestratega del Movimiento Al Socialismo, «es un asesor normal y es enemigo del MAS». “(Walter Chávez) Es un asesor normal y es enemigo del MAS. No le veo la preocupación si es o no es asesor”, dijo el gobernador cruceño, sin embargo, no confirmó si el señalado trabajo en su despacho.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/27/camacho-sobre-walter-chavez-es-un-asesor-normal-es-enemigo-del-mas-321861.html>

Diputados aprueba proyecto de ley contra la trata de personas

El pleno de la Cámara de Diputados, por unanimidad, aprobó ayer el proyecto de Ley 113/2021-2022 de Ratificación del Acuerdo entre el Estado Plurinacional de Bolivia y la República del Paraguay para fortalecer la lucha contra la trata de personas y delitos conexos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/28/diputados-aprueba-proyecto-de-ley-contra-la-trata-de-personas/>

Gobierno anuncia cambios en Ley de hidrocarburos y electricidad

Gobierno anuncia que las leyes de hidrocarburos y electricidad cumplieron su ciclo, y ahora es tiempo de actualizarlas y que en la presente gestión será una de las principales tareas, informó el ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/01/28/gobierno-anuncia-cambios-en-ley-de-hidrocarburos-y-electricidad/>

Condenan a dos años de cárcel al exgobernador tarijeño Adrián Oliva

La justicia determinó dictar sentencia condenatoria de dos años de cárcel contra el exgobernador de Tarija, Adrián Oliva, por el delito de incumplimiento de deberes en el caso CONBOLAT.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/condenan-anos-carcel-exgobernador-tarijano-adrian-oliva/20220128091356852947.html>

Evo: "La mayoría de los vicepresidentes son conspiradores, menos Álvaro García"

El expresidente Evo Morales aseguró este domingo que la mayoría de los vicepresidentes en Bolivia son "conspiradores", excepto quien fue su compañero durante 14 años de gobierno, Álvaro García Linera. Lo hizo dos semanas después de haber señalado que García Linera tampoco lo chatajeó, como otros lo hacen, al momento de conformar su gabinete de ministros.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/30/evo-la-mayoria-de-los-vicepresidentes-son-conspiradores-menos-alvaro-garcia-322101.html>

TSJ dice que caso 'audio-terrorismo' contra Evo no corresponde a ese tribunal, sino a un juzgado

A pesar de que anteriormente surgieron versiones de que el caso "audio terrorismo" contra Evo Morales iría a jurisdicción del Tribunal Supremo de Justicia, el presidente del TSJ, Ricardo Torres, afirmó que dicho proceso no corresponde a esa instancia, sino al juzgado ordinario que conoció la denuncia.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/tsj-dice-que-caso-audio-terrorismo-evo-corresponde-tribunal-juzgado/20220131100048853242.html>

Gobierno elude tres procesos de fiscalización a YPFB, según denuncia diputado de Creemos

El legislador opositor afirma que una decisión personal del presidente de Diputados, Freddy Mamani, le ha restado capacidad de fiscalización a esa cámara

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-elude-tres-procesos-de-fiscalizacion-a-yxfb-segun-denuncia-diputado-de-creemos_265581

Reforma de la Justicia debe ser encarada en consenso

El expresidente, Eduardo Rodríguez Veltzé, pidió al presidente del Estado, Luis Arce Catacora, convoque a la

oposición para trabajar una reforma judicial de consenso, cuando la Justicia está cuestionada por encarcelar a un feminicida, antes que este cumpla su sentencia de 30 años de cárcel sin derecho a indulto.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2022/02/02/reforma-de-la-justicia-debe-ser-encarada-en-consenso/>

OTROS

Postergan declaración de Percy a la espera de la valoración psiquiátrica

La audiencia del exalcalde de Santa Cruz Percy Fernández se postergó hasta que se conozcan los resultados de la valoración psiquiátrica efectuada por los peritos, confirmó la fiscal Marcela Terceros.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/27/postergan-declaracion-de-percy-la-espera-de-la-valoracion-psiquiatrica-321855.html>

Guillermo será convocado por edicto y Antonio está en cárcel de Corumbá

El abogado de la diputada Estefanía Morales, Marcelo Aliaga, aseveró ayer que la comisión de fiscales a cargo de las investigaciones del caso ítems fantasmas notificará por edicto a Guillermo Parada Vaca, uno de los principales implicados. Además, señaló que se lo declarará en rebeldía.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/guillermo-sera-convocado-edicto-antonio-carcel-corumba/20220127234226852932.html>

Gobierno investiga a dos miembros de la DEA que fingieron ser narcos

La autoridad reveló que Omar Rojas, Jorge Roca y Maximiliano Dávila se reunieron con el dominicano, a quien le propusieron la exportación de cocaína a varios países.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-investiga-miembros-dea-que-fingieron-ser-narcos/20220128000546852943.html>

DEA reveló contactos de agentes encubiertos con Dávila en Bolivia

La declaración jurada para la solicitud de extradición de Omar Rojas Echeverría, expolicía boliviano detenido en Colombia, establece la presencia de fuentes de información de la Administración de Control de Drogas (DEA) en Bolivia. Estos agentes serían los encargados de realizar los contactos con la "organización de narcotráfico"

que opera en el país, en la que estaría involucrado el exdirector de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Narcotráfico (Felcn) Maximiliano Dávila, que operó durante el gobierno de Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220128/dea-revelo-contactos-agentes-encubiertos-davila-bolivia>

Hay una orden de pago para las 41 ambulancias compradas por la Gobernación de Potosí

La orden de pago por Bs 20,5 millones en favor de la Stefals Logistics, la empresa de reciente creación que se adjudicó la provisión de 41 ambulancias para la Gobernación de Potosí, está en el Sistema de Información y Gestión del Empleo Público (Sigep).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/hay-una-orden-de-pago-para-las-41-ambulancias-compradas-por-la-gobernacion-de-potosi_265325

Ocho días antes de la firma, «funcionarios» ya sabían de la adjudicación de las ambulancias

En la denuncia que se interpuso contra Estefals se señala que incluso uno de los supuestos servidores indicó que los motorizados ya habían sido adquiridos y que estaban rumbo a Bolivia en una embarcación.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/2022/1/27/ocho-dias-antes-de-la-firma-funcionarios-ya-sabian-de-la-adjudicacion-de-las-ambulancias-321821.html>

EDITORIALES

La marca boliviana en el mundo

Un día estaba viendo una película hollywoodiense y uno de los protagonistas farseaba su casa de millonario mostrando los muebles hechos con la valiosa madera boliviana. Me sentí muy orgulloso. En otra película ese orgullo se estrelló contra el piso cuando un gánster ofrecía la preciada y pura cocaína boliviana para inundar las calles de Nueva York.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/la-marca-boliviana-en-el-mundo_265311

Transición energética y el rol de los minerales

Con el Acuerdo de París en la COP21 del 12 de diciembre de 2015, cerca de 200 países se comprometieron reducir de forma sustancial las emisiones mundiales de gases de efecto invernadero y limitar el aumento global de la temperatura a 2 grados Celsius, al tiempo que buscaba limitar la subida a 1,5 grados.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2022/01/26/transicion-energetica-y-el-rol-de-los-minerales/>

Sustituir importaciones o desarrollar exportaciones

El discurso presidencial del 22 de enero ha vuelto a colocar la estrategia de sustitución de importaciones como un elemento central del modelo económico impulsado por el Gobierno. Lamentablemente, esta es una apuesta equivocada que, desde que fue promovida por la Cepal en los años 60, ha fracasado reiteradamente como vía hacia el desarrollo. Por el contrario, lo que Bolivia necesita es una estrategia de desarrollo de exportaciones que diversifique la producción nacional conquistando mercados internacionales, lo que al mismo tiempo generará empleos, divisas y abastecerá la demanda nacional en los rubros en los que seamos competitivos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20220128/columna/sustituir-importaciones-desarrollar-exportaciones>

¿Estamos camino a Cuba o Venezuela?

Esa es la gran interrogante que se hace desde mucho tiempo atrás la población boliviana. Aspecto que a la vez tiene preocupada a una gran mayoría de las personas, saber qué futuro nos depara como país. Desde que el Movimiento Al Socialismo (MAS) está en el poder (enero 2006) lanzó varias señales de que estaríamos camino a Cuba o Venezuela. Algunas de ellas fueron amordazar a la prensa para que no haya periodismo contestatario, que el Estado sea el único generador de fuentes de empleo, controlar desde las esferas gubernamentales la actividad privada de las personas, entre otras más.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/2022/1/28/estamos-camino-cuba-venezuela-321934.html>

COYUNTURA

Bolivia registra 6.587 nuevos casos, pero decesos llega a 50 en un solo día

Los casos de coronavirus siguen en aumento en los diferentes departamentos del país, pues las cifras hacen que Bolivia alcance este jueves 6.587 casos nuevos y 50 decesos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia/20220127211642852888.html>

Auza dice que clases presenciales dependerán de cobertura de vacunación a menores de 18 años

El ministro de Salud, Jeyson Auza, afirmó este viernes que el retorno a clases presenciales en Bolivia dependerá de una "adecuada" cobertura de vacunación de menores de 18 años.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20220128/auza-dice-que-clases-presenciales-dependeran-cobertura-vacunacion-menores>

Chile acepta pruebas PCR del Inlasa a choferes bolivianos

El presidente de la Cámara de la Cámara Departamental de Transporte de La Paz, Ramiro Sullcani, manifestó que espera el descongestionamiento de las unidades de transporte a partir de las próximas horas en la frontera de Bolivia con Chile.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20220128/chile-acepta-pruebas-pcr-del-inlasa-choferes-bolivianos>

Alcaldes se reúnen para ver acciones contra la pandemia

El viceministro de Autonomías, Álvaro Ruiz, anunció ayer que el miércoles 2 de febrero alcaldes de las nueve ciudades capitales más El Alto se reunirán con representantes del Ministerio de Salud y Deportes para tratar el descuido de algunos servicios departamentales de salud (SEDES) respecto a la atención a la pandemia.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alcaldes-reunen-ve-acciones-pandemia/20220127233947852931.html>

